
第１回 

世田谷区立松沢中学校改築基本構想検討委員会 議事要旨（案） 

 

日 時 令和 7年 5月 30日（金）午前 10時 00分～午前 11時 00分 

場 所 松沢中学校 会議室 

議 題 1．会議の進め方とスケジュールについて 

2．基本構想策定にあたっての主な視点について 

3．基本方針（たたき台）について 

配 布 資 料 資料１ 世田谷区立学校改築基本構想検討委員会設置要綱 

資料２ 世田谷区立松沢中学校改築基本構想検討委員会委員名簿 

資料３ 松沢中学校改築基本構想検討委員会スケジュール（案） 

資料４ 松沢中学校 改築だより（令和７年４月 第１号） 

資料５ 世田谷区立松沢中学校改築整備方針について 

資料６ 世田谷区立松沢中学校改築基本構想（案）策定にあたっての前提 

条件について 

資料７ 世田谷区公共施設等総合管理計画一部改訂（第２期）（抜粋） 

資料８ 世田谷区公共建築物 ZEB指針 

資料９ 標準設計仕様書（抜粋） 

資料１０ 基本方針（たたき台） 

  

議 題 議事内容（要旨） 

（委員長互選） 

 

  推薦により玉野委員に決定。委員長の職務代理には、柳澤委員を

指名。 

1.会議の進め

方とスケジュー

ルについて 

事務局  検討委員会は全 5回開催し、議論を通して基本構想（案）をとりまと

め、来年３月頃に改築基本構想説明会を開催し、内容を説明する

想定。 

 令和 8年度から 9年度に基本設計、令和 9年度から 10年度に実

施設計、令和 10年から仮設校舎の整備、既存校舎の解体に着手

予定。 

2. 基本構想

策定にあたっ

ての主な視点

について 

事務局 

 

 一部改築等による全棟整備を行う方針としている。校庭の南側に

新校舎を建設し、既存校舎や屋内運動場棟を活用しながら改築す

ることで、仮設校舎を抑制した整備を行う。 

 改築中の給食の提供は、太子堂調理場からの受け入れにより対応

する。 

 工事期間中における校庭やプールの利用は、近隣校と連携する

等、計画的に取り組む。 

 校庭は、近隣住宅地への影響等を考慮し、ゴムチップや人工芝等

を検討する。 

 松沢まちづくりセンター1階の松沢図書室との複合化に向けても検

討を進める。 

 改築後の規模は、地上 3階建て、延床面積約 8,400㎡を想定。 

3．基本方針に

ついて 

事務局 

 

委員 

 資料 10について説明。こちらをたたき台として、ご意見をいただき

たい。 

→基本方針を生徒ワークショップでも示して、検討の材料とするの

がよい。 

資料１ 



その他 委員 

 

事務局 

 

委員 

事務局 

委員 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

委員 

 

事務局 

委員 

 

事務局 

 

委員 

事務局 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

事務局 

 昨今のプール授業の実施状況を鑑みると、各学校にプールを整備

していく必要性はあるか。 

→区では、現状においてプールの授業を実施する方針。松沢中学

校のプール棟は改修のため、プールはそのまま残る予定。 

 改築中の避難所については、どのように考えているか。 

→屋内運動場棟及び格技室を想定している。 

 松沢図書室と複合化した場合、学校図書室はなくなるのか。。 

→学校図書室がなくなるわけではなく、松沢図書室と学校図書室

を松沢中学校内に整備することになる。 

 体育館下の特別教室は、音の課題がある。長寿命化改修でどこま

で改善されるのか。 

→できる限りの対策をとらせていただきたい。 

 避難所として利用した場合、体育館上部の照明が落ちたら危険と

感じる。 

→改修の中で、耐震性や安全性について配慮していく。 

 体育館を長寿命化改修した場合でも、約 30年後には建替えの必

要性が出てきて、さらにコスト増となるのではないか。 

→コストに加えて、今後、年 3校のペースで世田谷区内の学校を改

築していくこと等を踏まえて検討している。 

 改築後に近隣の学校と統合の可能性はないか。 

→現時点では、統合の話は出ていない。 

・周辺マンションの開発状況等を踏まえて、規模等を考えていただき

たい。 

→今後の生徒推計を踏まえ、一定の変動には対応できる想定とし

ている。 

 校庭の水はけが非常に悪いので、ゴムチップや人工芝の検討はあ

りがたい。 

→ご意見を伺いながら、検討を進めていきたい。 

 第 2回検討委員会は、6月 18日 14時から行う。 

 


